



Laval, le 5 septembre 2024

## LAVAL :

### **LANCEMENT D'UN PROJET DE PUITTS CARBONE ET DE REVITALISATION DU QUAI PAUL-BOUDET ET DANS LE QUARTIER AUBÉPIN**

Ce jeudi 5 septembre, Céline Scemama, directrice générale de la Société Forestière et Nathalie Collin, directrice générale adjointe du groupe La Poste en charge de la branche Grand Public et Numérique, ont signé en Mayenne avec Florian Bercault, Maire de Laval, une convention de partenariat pour le co-financement de projet structurant comme celui sur le Quai Paul-Boudet. Il s'agit du 50<sup>e</sup> projet financé dans le cadre du programme "Climat + Territoires" de La Poste visant à soutenir des initiatives en faveur de la lutte contre le changement climatique, de l'adaptation au changement climatique, de la préservation des ressources et de la biodiversité en France.

#### **Deux projets soutenus par La Poste et la Société Forestière à Laval pour renforcer l'adaptation de la ville face au changement climatique**

Dans le cadre de l'amélioration de son cadre de vie, la Ville de Laval porte de nombreux projets de végétalisation et de désimperméabilisation à des fins d'adaptation de son territoire au changement climatique.

L'intégration de la Nature en Ville est au cœur des politiques de renouvellement urbain de la ville de Laval et s'inscrit dans une dynamique de requalification du cadre de vie avec une végétalisation des espaces publics de la ville. Dans ce cadre, deux projets font l'objet d'une demande de labellisation « Bas-carbone » au titre de la méthode « Ville arborée ».

##### **➤ Le projet Quai Paul-Boudet**

Situé le long de la Mayenne, le Quai Paul-Boudet a fait l'objet sur sa rive gauche d'importants travaux de désimperméabilisation et de végétalisation, notamment des places de stationnement. La démarche Label bas-carbone a permis une amélioration sensible du projet en apportant un couvert arboré non-prévu initialement à la cale Paul-Boudet, plongeant sur la Mayenne, permettant, outre la séquestration carbone, de créer de l'ombrage pour cet espace de repos apprécié des habitants. 53 arbres et arbustes sont plantés sur la cale en pleine terre selon un maillage paysager diversifié. *"C'est un chantier d'ampleur qui permet de réaliser un aménagement pérenne et responsable, totalement en phase avec les enjeux climatiques et environnementaux."* explique Florian BERCAULT, Maire de Laval.

##### **➤ Le projet Aubépin**

Dans le quartier Aubépin, autour du centre aquatique Aquabulle et des terrains sportifs de l'Aubépin sur des surfaces initialement en prairie, près de 1 330 mètres linéaires de haies d'arbres sont plantés. Au total, 718 arbres et arbustes de 24 espèces différentes sont implantés en mélange afin de créer une diversité paysagère et biologique. Ce projet s'inscrit dans le cadre du programme de plantation annuel de la ville de Laval, « 1 naissance 1 arbre ». Ces linéaires arborés permettent également de renforcer le maillage bocager et les continuités écologiques avec les haies existantes. Les plantations sont réalisées en pleine terre permettant d'accroître les capacités du sol à capter les eaux de ruissellement. L'ombrage créé à terme est estimé à près de 10 000 m<sup>2</sup>.

#### **Quels sont les rôles joués par les différentes structures ?**

La Ville de Laval agit en tant que « porteur de projet » : elle est responsable de la vie des projets Quai Paul-Boudet et Aubépin afin d'atteindre les objectifs de séquestration carbone et de services écosystémiques sur 25 ans. Pour pouvoir monter les dossiers et demander la labellisation « bas-carbone », la Ville de Laval a été accompagnée par la Banque des Territoires qui a co-financé la prestation du mandataire dans le cadre du programme Action Cœur de Ville.

La Poste, agit en tant que financeur des projets, pour les cinq premières années. A ce titre, elle sera le bénéficiaire des Réductions d'émissions générées par les projets et vérifiées à 5 ans.

La Société Forestière accompagne la ville de Laval en tant que mandataire pour l'obtention du Label bas-carbone. Elle est, d'autre part, le partenaire de La Poste pour l'identification et la sélection de projets dans le cadre de son programme Climat + Territoires.

### **La Poste s'engage pour le climat avec le programme "Climat + Territoires"**

Depuis 2015, La Poste déploie son programme « Climat + Territoires », visant à soutenir des projets en faveur de la création de puits carbone, de l'adaptation au changement climatique, de la préservation des ressources et de la biodiversité en France. Le projet de revitalisation du Quai Paul-Boudet de la ville de Laval est le 50<sup>e</sup> projet de ce programme ambitieux.

La Direction RSE du groupe La Poste sélectionne ces projets en s'appuyant sur les dernières avancées en matière de science environnementale afin de garantir leur efficacité. La majorité des initiatives soutenues ont obtenu le Label bas-carbone français, attestant de leur contribution significative à la réduction des émissions de carbone. Le projet de Laval va obtenir ce Label.

Le programme "Climat + Territoires" est un pilier central de la stratégie climat de La Poste et couvre aujourd'hui près de la moitié du territoire français. Les projets, financés par le groupe, concernent la reforestation, l'agroforesterie et l'agriculture durable et plus largement la préservation des écosystèmes naturels.

Les actions de réduction des émissions de CO2 et de création de puits carbone menées en France par La Poste visent à atteindre le Zéro Émission Nette à horizon 2040.

### **La Société Forestière à l'initiative du projet « Ville Arborée » à Laval**

Créée en 1966, la Société Forestière est spécialisée dans l'investissement forestier et leader dans la gestion durable des forêts. Elle met à la disposition de ses clients institutionnels et particuliers son expertise arboricole, sylvicole, environnementale, foncière et financière par l'action de plus de 180 collaborateurs qui interviennent au plus près des massifs.

Résolument tournée vers l'avenir, la Société Forestière met en œuvre une sylviculture respectueuse des écosystèmes. Son expertise et son engagement envers la durabilité lui permettent de fournir des solutions sur mesure, en harmonie avec les besoins des propriétaires forestiers et les exigences environnementales actuelles. Depuis 4 ans, la Société Forestière propose de valoriser les services rendus par la forêt et l'arbre : séquestration carbone, reconquête de la biodiversité, gestion de l'eau, etc. Elle accompagne des acteurs engagés dans la transition écologique comme La Poste : projets Label bas-carbone sur-mesure, projets dédiés à la biodiversité ou aux milieux humides.

Elle a notamment été rédactrice de la méthode Label bas-carbone « Ville arborée ».

#### **Contacts presse :**

**Groupe La Poste – Pays de la Loire** : Pauline Jarry - Responsable relations médias  
0760700783 – [pauline.jarry@laposte.fr](mailto:pauline.jarry@laposte.fr)

**Ville de Laval** - Fabien Blanchard - Conseiller communication et presse  
06 22 73 96 65 - [fabien.blanchard@agglo-laval.fr](mailto:fabien.blanchard@agglo-laval.fr)

**Société Forestière** - Antoine Deza - 06 46 15 54 20 - [antoine.deza@forestiere-cdc.fr](mailto:antoine.deza@forestiere-cdc.fr)